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19秋韩国首尔国立大学交流小结			我于2019年秋季学期赴韩国首尔国立大学交流访学，四个月的时间，说长就长，说短就短，也许是
我在本科四年，八个学期里最有意义的一段旅程。			一．从忐忑到期待	首先，我对于此次的出国交流是完全没有准备的，从我进入复旦
以来，出国交流对于我来说一直都只是个遥远的梦，也许是一种对我自己的不自信：绩点不高，英语水平不高。大二第一学期，我的一
个舍友说她想要申请19年秋季学期的出国交流项目，并推荐我也去申请，有一次我忐忑地打开了出国交流项目的学校列表，惊喜地发现
了韩国的首尔国立大学，并且自己的条件基本上满足了学校的要求。即使这样，我还是在犹豫。在舍友的百般说服下，我决定闯一把，
结果我非常幸运地通过了学院的面试。之后到了第二学期，经过一系列的流程，从收到来自首尔国立大学的邀请信到拥有了对方学校的
学号，这个出国交流不是假的，我的的确确要出发了。			二．“历经艰辛”的暑假	之前在学校走流程的时候一切顺利，除了申请签证的时
候遇到了一些麻烦，不过等到我去买保险，选课，申请宿舍，没有一项是顺利完成的。主要还是因为我记错了时间点，以及看错了要
求，保险单我是过了两三天才发到了对方学校的邮箱的。选课有点艰难，首尔国立大学的法学院没有本科（韩国大学的法学院都没有本
科），按国内来说，那边的法学院只有法硕和学硕，不知道是不是因为这个缘故，选课系统的开放的前几天，我根本就选不到任何课
程，翻遍了学院的官网以及之后收到的邮件通知，才知道法学院的选课开始得比较晚。现在回想起来，最麻烦的还是申请宿舍，申请宿
舍需要提交体检证明（包括肺结核，麻疹疫苗纪录等等），申请宿舍需要将他们要求的材料提前寄到学校，不过我的体检证明延迟了好
几天才下来（这个时候我真的是对机关的办事效率失望到底了），当我拿到这份证明的时候已经来不及寄了，结果后来这个事情又来了
个大反转——我没有申请上宿舍！没有申请上宿舍，我也不需要再寄什么材料了，松了一口气，虽然我也不知道没申请上到底是好事还
是坏事。	关于启程，由于我的家人也在韩国，因此我决定八月初就去韩国，我买了8月10号的飞机票，结果那会儿刚好遇上台风，我的
机票直接被取消了，因此我的行程推迟了4天，直到14号，我才坐上了去首尔的飞机。	在暑假的末尾，我又经历了一件令我无语的事
情。我记得8月29号法学院有一场orientation，应该是专门为留学生准备的，这也是我第一次去校园。这一天我没有看天气预报，等
我快到学校了，我妈妈才告诉我今天有雨，但是这个时候已经晚了。从我家到学校，需要先坐一个半小时地铁，下了地铁再换成公交车
（这个公交车是直接开进校园里的）。当时我已经下了地铁，发现天气不太对劲，过了一会儿便下起了雨。最开始，雨没有下得很大，
我也没有太在乎，结果雨越下越大，已经超过了可以淋着的程度，我的头发衣服全都湿透了（后来去那个站点等车的时候发现后面是有
一个便利店的，当时没有发现），我以为这种暴雨肯定会很快就停的，结果它足足下了两个多小时。期间，我好不容易坐上了公交车，
到达了经营学院（经营学院和法学院很近），好不容易遇到了好心的阿姨将我带到了体育馆，我在体育馆待了20分钟，觉得雨可能要
停，就出来了，结果没过五分钟就又开始下了，我跑到了一个教学楼里，在里面待了一个多小时，全程我的衣服一直都是湿了的。那天
我错过了orientation，同时也算是错过了提前认识从各个国家过来的留学生的机会。			三．首尔大学是一所“考验学生体力”的学校	首
尔国立大学的主校区在首尔市的冠岳区，还有另外一个校区在京畿道的始兴市。这个学校不像复旦，将各个学院有序地分到各个校区。
首尔大的主校区包含了整个学校的所有专业，所有学院，他们的学院分布很有规律，都是一个专业的教学楼安排在一起，一块一块的。
校园面积非常大，据说是韩国面积最大的一个大学。学校地形坡度很大，每一次从宿舍走着去上课都是一件非常令人疲惫的事情，从宿
舍走到教室，虽然只需要20分钟，但是中间要经历一个个令人窒息的上坡和下坡。我刚住进宿舍的时候，去上课都是走着去的，但是没
过一周，就开始坐公交了。			四．在首尔大学学习	我在首尔大学一共选了四门课程：刑事证据法、中国法、法律英语与法律文书的写
作、法经济学。首先，他们的教室比复旦的教室更为宽敞，而且因为法学院学生不多，每堂课人数都不是很多。我上的第一门课是法经
济学，我还清晰地记得我第一次走进教室时的样子。作为一个“非常合格”的路痴，我找了半个多小时才找到了教室，我走进教室的时候
离上课还有半个小时，教室里一个人都没有，而且灯也没有开，当我傻乎乎地以为又走错了教室，有一位同学走了进来。（之后才知
道，法学院的学生在法学楼和图书馆都有自己的专属自习室，他们不上课的时候都是待在那里的）离上课只有5分钟的时候，学生们才
陆陆续续地走了进来。法经济学是一门更偏向于经济学的课程，因此中间其实很多内容是没有完全听懂的，在这堂课，我收获的，更多
的不是知识，而是朋友。	我的第二堂课是中国法，这门课是我在四门课程中最喜欢的一门课，也是我深刻地体会到中韩两国之间差异的
一门课。中国法的教授是一位中国人，他得知我是从中国来的交换生，之后的每堂课都会问我很多问题。这是一门只有十个人的小班
课，因此我们经常会就一些中国的时事热点或者中韩两国各种制度的差异进行讨论，我印象里的韩国人大多是不太喜欢中国的，觉得中
国很落后，但是通过讨论我发现，其实他们对于中国还是有很多期待的。选这门课的同学大多都是喜欢中国或者对中国感兴趣的，很多
人都希望毕业以后可以去做一些与中国有关的业务。	我的第三堂课是法律英语，这门课的教授是一位非常和蔼的女老师，英语发音一级
棒，听她的课会有一种非常舒服的感觉，她讲课也很棒。她的课任务很多，每堂课都会有课堂任务，而且经常会留作业，其实课程负担
在这四门课里应该是最重的，但是通过这门课，我学到的东西应该是最多的。	我的第四堂课是刑事证据法，一个让我学到自闭的课。这
门课的教授曾经是韩国大法院的大法官，非常厉害的一个人。后来我才知道，这门课在法学院是一门公认的“雷课”，同学们都说，我一
个交换生真的不应该选这门课，因为这位教授不仅讲课很难，给分也很迷。的确，我在复旦上学从来都没有熬过通宵，这门课让我做到
了。	此外，首尔大学的硬件设施是相当不错的，我平常最喜欢在图书馆自习，特别是校内的中央图书馆（当时真的非常后悔为什么到了
期末才会去中央图书馆自习）。在这里我想着重介绍一下中央图书馆，因为这里的设施实在是太棒了。中央图书馆分主馆和分馆，主馆
一共有八层，七层和八层应该是最适合像我这种喜欢在安静的环境学习的人，七层和八层有专门的laptop	zone，只有在这个区域才可
以使用笔记本电脑。这两层座位原则上是需要预约的，而且预约时间将近的时候还要提前去延长，违反了规定，好像是一定时间内不得
再去预约图书馆的座位。图书馆六层有一个“小影院”，里面可以租光碟看电影，还有VR体验区。记得我为了去看当时刚刚迷上的《终
结者》，有几天是特意起早去的。			五、在首尔大学的生活	首尔大学的宿舍绝对是一级棒的，他们的宿舍有一人寝，二人寝和四人寝。
我住的宿舍是global	building，它不像名字说的那样是留学生宿舍，是留学生和本校生同住，留学生宿舍有二人寝和四人寝，其实二
人寝和四人寝和单人间差不多，二人寝中间有帘子，四人寝实际上是四室一厅。宿舍里的设施很齐全，有厨房，有自习室，而且大门都
是需要密码的，因此安全也得到了非常好的保障。宿舍楼下有便利店、早餐店和咖啡馆，我平常不想去食堂的时候都会去楼下的便利店
吃，不想去自习室的时候去楼下的咖啡馆自习，在咖啡馆自习也是一种享受。	首尔大学外面有一块类似于大学路的地方，那一块全都是
餐厅，而且价格也不是很贵，据说是首尔大学学生最经常去的聚会场所，除了周一（周一一般都会休息）和考试周，那里人还是挺多
的，这里也是我喜欢的地方之一。我在首尔大学的唯一一场与韩国学生的聚会是在这里的。			六、“小彩蛋”	我在交换期间加入了一个
叫“Chinese	Study”的小组，这个小组的成员都是为了学习中文聚在一起的，我们每周三中午都会聚在一个小的会议室里，一起看中国
的综艺，谈论中国的文化，我们也会一起订午餐，边吃边看边讨论。说实话，我被他们的中文水平惊艳到了。			七、最后	可能是因为我
对于这次的出国交流没有任何事先的准备吧，短短四个月的交流生活给我带来了非常多的惊喜，同时也给我带来了很多遗憾。惊喜是因
为首尔大学比我想象中的要好太多太多，校园生活也相当精彩。我真的以为这四个月过得很充实，有努力学习，有去参加各种活动，有
努力认识新朋友，但是当我坐上回国的飞机，看着自己手机里的相册时，我感觉我自己还是没有充分享受这个宝贵的机会，留下了很多
遗憾。	这一段游学经历就当是我短暂逃离复旦快节奏的生活，送给自己的一段奇妙的旅行吧。


